

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

Año I. - Cartagena - Núm. 64

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Porque se impone el frente único democrático, las izquierdas republicanas y obreras van enlazándose, desoyendo a los egoístas y apartándolos

DIAS Y GENTES

Alma de la letra

Escribía recientemente un crítico —Cansinos Arsenís— que los caminos que conducen a toda cosa están en la literatura, toda vez que el verbo, alma de la letra, se encuentra en el principio de todo. Y añadir que así tomamos al político como al hombre de acción por excelencia, y al literato como al hombre del verbo. habremos de reconocer que aquél procede de éste, y que toda literatura encierra en sí misma un imperativo de acción, una carga de voluntad, por lo que no había de maravillarnos que a veces el literato se erija en actor de sus idas.

Eran escritas tales palabras en un estudio sobre el libro «Mi rebelión en Barcelona», de don Manuel Azaña. Y, aparte la exactitud en la crítica literaria de ese estudio, es notable la justeza con que aquellos conceptos vienen a exponer la personalidad de Azaña. Es el ejemplo vivo del político que procede del literato; del hombre de letras que ha originado al hombre de acción. Y como más firme enlace en este caso, puente tendido entre uno y otro, está la gallardía y la elegancia del hecho, de la palabra, que mantiene y luce su noble enjundia castellana cuando es escrita para el libro y cuando es hablada en el discurso; que expresa invariable su corrección, su gravedad y plenitud clasicista, al ser trazada sobre las cuartillas en labor reposada y cuando se la da a los vientos ante una multitud enardecida.

El hombre de letras está siempre dominando en Azaña, hasta en los instantes en que ha de ponerse como orador al servicio de una actualidad inaplazable, perentoria, urgente. De una actualidad política, como la que le impulsó a incorporarse al ritmo republicano que se extendió por España y cuyo sentido afirmativo y creador él supo entender perfectamente. Por eso su voz no tardó en dejarse oír, y en su tono que en él era insospechado aunque él se lo reconocía; porque en una de sus conferencias puramente literarias — «Cervantes y la invención del Quijote» — había dicho tiempo antes: «Un discurso

se justifica por su propia utilidad inmediata, si estamos en el orden de la oratoria útil, dirigida a promover una acción, aunque sea una

admite ni tolera justificación alguna, si estamos en el orden de las palabras puramente bellas, dirigidas al placer. Hablar es un placer, de los más vivos que se ha procurado la inteligencia. Como otros grandes placeres, el de hablar es contagioso y comunicable; mejor dicho, el placer personal de quien habla, se halla sujeto a la condición de suscitar un placer correlativo en los oyentes: el placer de ser hablado». Así, pues, el hombre de letras, el fervoroso cultivador de la palabra, sin abandonar esta oratoria puramente bella dió virtud a la otra oratoria útil; la que había de promover acciones de utilidad inmediata.

De un buen literato surgió un buen político. Y al servicio de éste ha puesto aquél todas sus cualidades; la de observación en primer término, ya que ella constituye el más feliz motivo para la aptitud creadora. Las observaciones del literato, le ofrecen al político el sentido de los momentos, de las circunstancias y de los problemas; continuamente le descubren motivos, cualidades y matices que de ordinario se ocultan o se pierden ante la mirada de los demás; luego de mostrarle todo esto, que constituye un precioso elemento de meditación, le estimula y le ayuda para desentrañarlo o para resolverlo; y es así como la literatura se le hizo cargo de su voluntad, imperativo poderoso de acción.

El verbo, alma de la letra, se encuentra en el principio de todo. Y también recientemente, en el banquete de homenaje al escritor Antonio Espina, pronunciado don Manuel Azaña estas palabras, fundamentales: «Si en la cima y en el fondo de las pasiones y de los ideales políticos no alumbrase la llama eterna de la pasión del arte, que es creación, amor de eternidad, la política sería una miseria y un chibque de pasiones bastardas».

Los obreros parados de Cabo de Palos

Esta mañana vino desde Cabo de Palos una nueva comisión de obreros parados, con el fin de visitar al Alcalde señor Bonet y pedirle den comienzo las obras de trozo del canal que pasa por aquel punto y que remediaría en parte la crisis de trabajo. El Alcalde no pudo recibirlos

por impedírselo sus ocupaciones; quedando concertada para mañana la entrevista.

Lamentamos que no haya podido el señor Bonet atender hoy la demanda de los obreros que hicieron el recorrido a pie por carecer de medios económicos.

Confiamos en que los recibirá mañana y que procurará por todos los medios que estén a su alcance acceder a la petición de unos obreros que piden trabajo.

¿Quiere usted unos miles de pesetas del Gordo de Navidad?

Pues no tiene que hacer más que ir a la redacción de «EL PUEBLO» y que le entreguen participaciones en el número

24.947

y será favorecido por la diosa fortuna en el presente año. No se interesará nada por el talonario.

Lo que hacen los padres del Municipio La sesión de hoy

Empieza la sesión a las 12. Preside el señor Bonet y asisten los gestores Tornamira, Sánchez Pujol, Rodríguez Belza, Fernández y M. Illescas.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se autoriza al Alcalde para que haga un donativo a la Casa Regional de Murcia-Albacete en Barcelona.

Orduña recuerda el arreglo de una bomba en Los Dolores y pide se instale el alumbrado en algunas calles y el caserío de Pueblo Nuevo. Le contestan el Alcalde, y Rodríguez Belza diciendo que la bomba no se ha instalado por no haberla recibido aún.

Respecto al alumbrado se reconoce lo justo de la petición pero la situación económica del Ayuntamiento no lo permite por ahora. Martínez Illanes recuerda el alumbrado en el Hondón. Rodríguez Belza dice que se ha solicitado de la Compañía pero que ésta no accede por no convenir a sus intereses.

Vida de sociedad

Ayer tuvimos el gusto de saludar a una comisión de correligionarios de Alicante que estuvieron en esta para tratar de asuntos relacionados con la organización federal alicantina.

Los señores de Mas Gilbert invitaron sus amistades a la exposición del trousseau de su hija Inésita, durante los días 4, 5 y 6.

El enlace matrimonial se efectuará el día 8 del presente mes.

El día 10 de este mes falleció el niño la distinguida señora doña María Pitera, esposa de nuestro querido amigo don Manuel Gómez, auxiliar de medicina.

Reciban nuestra enhorabuena. —Por don José Javier de Emile y G. Parreno, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María del Pilar Cubiles y S. de Fontana, para nuestro querido amigo el culto ingeniero don José Iñiguez y G. de Membrillera.

La boda se celebrará en Sevilla el día 15 del presente mes.

—Nuestro buen amigo don Juan

citado de la Compañía pero que ésta no accede por no convenir a sus intereses.

El señor Bonet habla de la necesidad de renovar el pavimento de la calle Mayor. Se acuerda pase este asunto a la Comisión correspondiente.

Después da cuenta de un telegrama del Alcalde del Ferrol notificándole su marcha a Madrid acompañado de las fuerzas vivas de aquella población para recabar de los Poderes públicos la rápida resolución de las construcciones navales.

Se acuerda prestar el apoyo moral y material al señor Satorres por la publicación de un libro.

Rodríguez Belza se ocupa del Laboratorio Municipal y pide que semanalmente se ofrezca el análisis de las aguas, así como de las frutas y hortalizas.

Se levantó la sesión.

Ve a la Exposición de Dormitorios y Comedores

Manuel Carril Pardo, jefe de electricidad y torpedos, ha sido nombrado presidente de la Asociación de Socorros Mutuos de los Cuerpos Auxiliares de la Armada.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado Paquito Garrido, hijo de nuestro querido amigo don José Garrido Goicoechea, jefe de Negociado del Cuerpo técnico de Correos. Desearíamos su rápido restablecimiento.

Ve a la Exposición de Dormitorios y Comedores

de BELMONTE, enorme surtido, modelos exclusivos, bonitos, bien fabricados y baratos de verdad. Guadros, Molduras, Estampas, Cristales, Lunas, Espejos, Cuartos de Baño, Surtido y precios, por esto BELMONTE es el que más vende en Cartagena. CARMEN 17 Telf. 1134

Por las Construcciones Navales

¿Abandonos?

En El Ferrol se han movilizado las fuerzas vivas con un entusiasmo grande al observar que pueda faltar lo más esencial para el pueblo: el pan.

Las organizaciones obreras se han puesto en movimiento en el momento que surge la amenaza.

No ocurre igual en esta población; de momento parece que se mueve, pero...

Pecamos de mucho optimismo, y es tanta nuestra dejadez, que nos abandonamos hasta lo sumo.

«¿Causas? La indiferencia de unos y el abandono de otros.

Se impone de una vez que en SERIO tengamos en cuenta las crisis que amenazamos y que vamos apartar egoísmos y vanidades para ir en perjuicio nuestro, salir al paso de lo que puede venir, que para desgracia nuestra nunca será bueno.

Hay que terminar con este estado de cosas, y creo que solo hay una solución.

Estudiantes de la U. G. T. y de la oposición a la C. N. T. deben salir al paso de esta cuestión y con la seriedad que a estas circunstancias les caracteriza.

Se pide que los obreros de la Constructora.

Los hombres que integran estas organizaciones tienen en la actualidad una responsabilidad tal que sólo a ellos les alcanza, pero que por los llamados por la necesidad a terminar con esta problemática de tanta importancia.

Por lo cual, yo, con la modestia que me caracteriza, invito y pido a dichas organizaciones se unan para la grave amenaza y señalen a los trabajadores el camino a seguir.

No más rescillas. Solo debemos mirar que se juega hoy en día el pan de muchas criaturas que están por encima de nosotros que tanto preferimos a todos.

Medidad y obrar en consecuencia.

José LOPEY

Cosas que pasan

La historia se repite

Días antes del affaire Straus circularon rumores por Castellón, de haberse oído fuertes golpes en la capilla denominada Dormitorio de San Pascual Buitón, donde se conserva incorrupto el cuerpo del Santo.

Una religiosa llamada madre Asunción manifestó que cuando la comunidad estaba dedicada a sus rezos oyó unos golpes como si se tratara de la explosión de un petardo. En el convento se produjo la consiguiente alarma.

Agregó la madre Asunción que estos golpes son precursoros de sucesos de importancia.

Efectivamente, a poco se produjo la crisis del strapado.

Hace unos días que se han vuelto a oír los históricos golpes en la capilla del santo, afirmando el sacristán Bautista Ramos que nunca se han oído golpes tan fuertes como éstos de ahora, parecen abandonos.

El bloque gubernamental son los de la capilla de San Pascual Buitón, y a los hemos de atender a la tradición, me temo que repercutan en el seno del Gobierno y hasta en la Cámara de Diputados.

Nada tendría de extraño. El asunto Nombela es a todas luces, de más envergadura que el del strapado. Y entonces hubo crisis...

Nosotros parodiando al Cluni del «Tercio de los tiempos».

«Las alabadas postres, las bonitas en la escalera, no en la puerta de la casa».

Próxima apertura de la peluquería para señoras CASA MARCOS de Madrid, instalada en el Gran Hotel.

ENTRADA PUBLICA
PRECIOS

Perfumería moderna, sin corriente, sin empujones, completa y garantizada, 12 y 20 pesetas.

Perf. Perfecta en cualquier caso 2'00
Marcel 3'00
Corte de pelo 1'00
Lavado de cabeza con Dopal 1'00

Para tintes de coloración, cejas, manos y limpieza del cutis

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

Visite esta Casa y será cliente

La permanente que lanzó Mrs España 1934, fue hecha por esta Casa, de Madrid.

NECROLÓGICA

A los 69 años ha fallecido en Los Dolores la bondadosa señora doña Ángela Rodríguez Yáñez, esposa del comerciante don Antonio Gutiérrez Cerezo. A sus familiares y particularmente al hermano de la finada don Emilio, querido amigo nuestro, enviamos nuestro pésame más sentido.

ANTONIO ROS
Diseñador
Quemada de 11 a 3. Sepúlveda 18